

La P'tit' feuille de Mâron

en Berry

Janvier 2025

Editorial

Chères Maronnaises, chers Maronnais,

Nous voici déjà en 2025. Malgré les difficultés et les soubresauts politiques que traverse notre pays, et des aides revues à la baisse, nous allons continuer les investissements dans le bourg et les hameaux, puisque nos finances sont saines. Il n'y aura pas d'augmentation de l'impôt communal. C'est la dernière année entière du mandat, et nous allons agir avec conviction et enthousiasme pour servir notre commune comme au premier jour. Seront à l'ordre du jour :

IntraMuros, une nouvelle application gratuite pour vos portables, tablettes et PC. D'une utilisation très simple elle permet d'accéder à toutes les informations communales en un clic.

La remise à niveau de certaines chaussées qui nous incombe et des mesures pour la sécurité routière seront mises en place. L'environnement sera privilégié avec la création du verger communal dont les premiers arbres ont déjà été plantés. La replantation du chemin des châtaigniers sera terminée. Dans quelques années nous ramasserons des châtaignes « Made in Mâron ».

L'école qui a vu chaque année des travaux d'isolation et d'embellissement ne sera pas en reste. La végétalisation de la cour sera effectuée dès le mois de février. Signe encourageant pour notre commune et pour le RPI, il y a eu une augmentation du nombre d'enfants à la dernière rentrée scolaire. Soyons fiers de notre école et de l'enseignement qui y est donné, dans d'excellentes conditions.

Depuis la rentrée dernière, Paul, notre cuisinier prépare une centaine de repas par jour pour les élèves de Mâron et Sassièrges. A venir, découverte des pays du monde au travers de leurs plats nationaux, en partenariat avec l'école, la médiathèque et le centre de loisirs dont la Mairie a repris depuis janvier la gestion complète et son personnel.

Au stade, après l'éclairage, l'isolation thermique des locaux, sera entièrement refaite.

Le jeune comité des fêtes organisera la traditionnelle course cycliste Mâron-Sassièrges le 23 mars, et plus tard un spectacle à l'église.

Pour la sécurité et la prévention de la délinquance : remplacement de Voisins Vigilants par **Participation Citoyenne**. Un partenariat Mairie-Gendarmerie va se mettre en place rapidement.

Nous espérons bien sûr retrouver un bon repreneur pour notre restaurant Le Chat Noir.

Notre combat contre les éoliennes n'est pas terminé. Même si le résultat de l'enquête publique est défavorable au projet d'implantation, il nous faudra continuer à nous battre jusqu'au bout pour conserver notre cadre de vie, notre école et nos habitants.

Nous espérons que 2025 sera une année sous le signe de l'optimisme et de la concrétisation de nos souhaits les plus fous. Ensemble préservons le présent et préparons l'avenir de notre commune.

Gilbert Blanc Maire de Mâron en Berry



Les Vœux du maire

Le 10 janvier le Maire a présenté ses vœux aux habitants. Après un retour sur toutes les réalisations faites en 2024, il a donné les grandes lignes d'investissements et les travaux à venir pour 2025.

INFO MAIRIE - IMPORTANT - INFO MAIRIE - IMPORTANT - INFO MAIRIE

Pour améliorer la sécurité nous allons remplacer Voisins Vigilants par « **Participation Citoyenne** » et pour avoir des informations communales encore plus réactives nous mettons en place « **IntraMuros** ».

Participation Citoyenne

Qu'est-ce que la participation citoyenne ?

C'est d'abord un protocole signé entre le préfet, le maire et la gendarmerie. Le but : mettre en place un procédé dit (Participation citoyenne) visant à faire participer la population d'une commune à la sécurité de son environnement.

Comment ?

Par la création d'un réseau de solidarité de voisinage structuré autour de citoyens référents, permettant d'alerter la gendarmerie nationale de tout événement suspect ou de faits de nature à troubler la sécurité publique.

Comment devenir référent ?

Les citoyens référents sont choisis sur la base du volontariat. Ils sont invités à relayer rapidement auprès des forces de l'ordre et la mairie les faits ou événements anormaux.

Cette action s'intègre dans la lutte contre la délinquance et notamment contre les cambriolages.

La gendarmerie désigne un gendarme référent qui sera l'interlocuteur privilégié des citoyens référents.

Chacun peut être référent, il suffit de se rendre à la mairie pour s'informer.

Les relations entre les habitants d'un quartier, la gendarmerie et la mairie s'en trouvent alors renforcées.



Un nouveau logo
pour notre sécurité
en remplacement
de Voisins Vigilants



18 décembre, réunion avec la gendarmerie Nationale pour présentation du dispositif de protection des personnes et des biens « **Participation Citoyenne** »

Tous acteurs pour notre sécurité, tous unis contre la délinquance.

5 secteurs sont définis, mairie école, eglise- les Loges, Piou, Le Gd. Villemongin et Tillaire.

Il y a encore quelques places de référents disponibles. dépêchez-vous !

IntraMuros

Qu'est-ce que IntraMuros ?

C'est une application gratuite. C'est simple et intuitif, pas besoin d'ouvrir un compte, accès direct depuis les Portables, PC et Tablettes.

Comment fonctionne IntraMuros ?

L'application IntraMuros vous permet d'informer, d'alerter et de faire participer les habitants à la vie locale. Vous recevez les alertes de la mairie directement sur votre tél. portable. Vous avez accès au journal de la commune, aux événements de votre bassin de vie et aux points d'intérêts culturels, touristiques, météo, etc. L'application s'installe via Google Play (Android) ou App Store (Iphone).



C'est nouveau ! simple et intuitif
Pas besoin d'ouvrir un compte, accès direct Portables, Tablettes PC

En bref

Cérémonie du 11 Novembre



Honneur à nos morts pour la France

Pass'déchets... faites vite !!



Indispensable pour l'accès aux déchèteries depuis le 1er janvier 2025

La retraite pour Dominique



31 décembre 2024. L'heure de la retraite a sonné pour Dominique Pain. Après 21 ans de service à la commune, c'est une nouvelle vie qui commence pour l'ancien agent technique. Bonne retraite Dominique

colis de Noël des anciens



Distribution des colis de fin d'année aux aînés de la commune, autour d'un verre de l'amitié.

le Père Noël à l'école



Le vendredi juste avant les vacances, le Père Noël est passé à l'école pour la distribution des cadeaux. Timidité et émotion pour les plus petits, mais tellement de joie.

A la Médiathèque Alfred de Musset

La Levée de César

Le 28 sept. 2024.
d'Avaricum à Argentomagus.
Mise en lumière de la levée de César.
Merci à M. Gérard Coulon



Une Artiste peintre

8 nov.2024. Exposition à la Médiathèque, Françoise Annaval peint depuis 2011, et il faut le dire l'autodidacte a du talent.



Tiana Loris

Le 4 oct. 2024
spectacle avec
Musique et Théâtre
au Pays, financé par
le Pays Castelroussin
Avec Tiana Loris,
quelle voix !



Eoliennes : La commission d'enquête publique dit NON

Le résultat de la commission d'enquête publique, concernant notre combat contre l'installation d'éoliennes industrielles de 180 m de haut sur notre commune, nous est parvenu.

La commission a rendu un avis défavorable à l'installation d'éoliennes.

M. le Préfet dispose maintenant d'un délai de 2 mois pour donner lui aussi son avis.

Saint Vincent

Cette année encore, la Saint-Vincent a rassemblé de nombreux habitants pour le défilé dans les rues du bourg. Le président Nicolas Dion et les bénévoles ont confectionné des fleurs de papier, pour joliment décorer l'église et les rues de Mâron.



La relève est déjà assurée.

Familles Rurales - Halloween et Marché de Noël



Enfants et parents sont venus à la salle des fêtes où le président de l'association Philippe Bodin et son équipe avaient préparé une soupe à la citrouille, le tout agrémenté de bonbons et friandises.



L'équipe organisatrice du marché de Noël

La fête du marron bat son plein ! - 31 ans et pas une ride.



Dimanche 20 octobre c'était la 31^{ème} fête du marron. Son président Philippe Nicolas peut être fier d'une forte participation. Vide grenier à ciel ouvert, il y avait comme toujours les marrons grillés et pour la première fois un rémouleur. Maquillage gratuit pour les enfants et groupes folkloriques pour l'animation. Rendez-vous au 3^{ème} dimanche d'octobre 2025.